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Le 14 mai dernier, à la Maison des arts Desjardins 
Drummondville avait lieu le Gala reconnaissance 2015 
« D’hier à aujourd’hui », qui mettait en avant-plan 
les finissantes et les finissants de la formation profes-
sionnelle, de la formation générale aux adultes, du Ser-
vice aux entreprises et de la Reconnaissance des acquis 
et des compétences.
 

Le Gala reconnaissance 2015 « D’hier à aujourd’hui » 
a fait vibrer la Maison des arts Desjardins!

Suite en page 2

Pour l’occasion, en plus du maire de la Ville de Drum-
mondville, Alexandre Cusson, Gaston Stratford, repré-
sentant des deux députés provinciaux de la région, 
Sébastien Schneeberger et André Lamontagne, était 
présent et a offert des bourses. De plus, quatre élèves 
ont été récompensés dans le cadre des bourses 
Distinction Rotary, présentées par Alain Bernier.

Devant 1 000 personnes, Normand Page, Guillaume 
Marquis et Mélanie Lafond ont animé la soirée de main 
de maîtres. Des remerciements sont adressés à TVCogeco, 
aux amusements Jolin, ainsi qu’à la photographe de la 
soirée, Kelly Cardinal pour son excellent travail.

Les membres du comité ont travaillé très fort pendant 
près de 8 mois à l’organisation de cet événement et 
c’est pourquoi il important de remercier  Myriam 
Blanchette, Jean-Claude Boisclair, Yannick Brunelle, 
France Chamberland, Jacques Chassé, Daniel Deak, 
Nancy Doucet, Luc Dubé, Josée Duquette, Julie 
Fontaine, Marilyn Gagné, Élisabeth Gince, François 
Hévey, Sophie Labonté, Mélanie Lafond, Marie-Pier 
Maillet, Guillaume Marquis, Eve Martineau, Normand 
Page, Carole Parenteau, Mario Patry, David Rousseau, 
Briac Tourenne et Nathalie Vincent.

Les finissantes et finissants ont donc eu l’occasion d’être 
récompensés dans les catégories Persévérance et Excel-
lence Desjardins.  D’ailleurs, la Commission scolaire 
des Chênes souhaite remercier la Caisse Desjardins de 
Drummondville, représentée par Andréane Proulx, pour 
son appui et son support dans le cadre, entre autres, 
de ce gala. De plus, le Groupe Soucy, division Rivalair, 
représenté par Jasmin Villeneuve, a remis des bourses.

Les danseurs, membres du personnel, accompagnent le chef Mario 
Patry, qui personnifie Michael Jackson dans l’un des numéros 
d’ouverture.

Le maire de la Ville de Drummondville, 
M. Alexandre Cusson, s’est adressé aux 
finissantes et finissants, ainsi qu’aux 
autres personnes qui assistaient au 
gala. 

Sur cette photo, de gauche à droite, on reconnaît Yves Hébert, 
directeur du CFGA Sainte-Thérèse, Johanne Lachapelle, directrice du 
SAE, Gaston Stratford, attaché de presse des députés Schneeberger 
et Lamontagne, Jean-François Houle, président de la Commission 
scolaire des Chênes, Andréane Proulx, agente de communication et 
vie associative à la Caisse Desjardins de Drummondville, ainsi que 
Christian Gosselin, directeur-adjoint au CFP Paul-Rousseau. 

Les animateurs du Gala: Mélanie Lafond, 
Normand Page, ainsi que Guillaume Marquis.

On peut reconnaître des membres du personnel qui dansaient sur la chanson 
des années 90 « What is love! »
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Le Gala reconnaissance 2015

Groupe d’élèves qui ont reçu une bourse des députés, en compagnie 
d’enseignants et de M. Gaston Stratford, représentant des deux députés 
Schneeberger et Lamontagne.

Les quatre boursiers des bourses Distinction Rotary, en compagnie 
de M. Jules Blanchet et Alain Bernier. 

Groupe de boursiers en compagnie de M. Jasmin Villeneuve, directeur du Groupe 
Soucy - division Rivalair, et Johanne Lachapelle du SAE. 

Élèves gagnants de la Reconnaissance des acquis et des 
compétences, en compagnie des enseignants et de Myriam 
Blanchette, conseillère. 

Groupe de finissants en Électrotechnique

Groupe d’élèves méritants du Service aux entreprises, 
en compagnie d’enseignants et de Johanne Lachapelle, 
directrice.

Groupe de finissants du Centre Sainte-Thérèse

Groupe de finissants en Batiment-Travaux publics

Groupe de finissants en Sciences humaines



3

Dans le cadre de la dernière campagne de sécurité en 
transport scolaire et du concours de dessin organisé à 
cette occasion, les élèves de la Commission scolaire des 
Chênes étaient invités à illustrer, à leur façon, les diffé-
rentes règles de sécurité à observer. 

Le but du concours était de désigner les 12 dessins qui ont 
permis la confection du calendrier scolaire 2015-2016. 

Récemment, lors d’un atelier de travail du conseil des 
commissaires de la commission scolaire, l’identité des 
gagnants de ce concours a été dévoilée, devant parents 
et amis. Chacun des élèves a ainsi reçu une reproduc-
tion de son œuvre sur laminé, de même que différents 
cadeaux.

C’est donc dire que chaque mois de l’année scolaire 
2015-2016, la sécurité en transport sera à l’honneur, 
grâce aux jolis dessins des élèves de la Commission 
scolaire des Chênes. 

Avis aux intéressés, il est possible de se procurer des 
exemplaires du calendrier aux endroits suivants : 
Buropro  (1050, boulevard René-Lévesque, À COMPTER 
DU 19 JUIN 2015) ou dès maintenant aux bureaux du 
transport scolaire (siège social de la commission sco-
laire, 457 rue des Écoles).

Par ailleurs, soulignons que c’est l’école Sainte-Jeanne 
D’arc de Lefebvre qui a obtenu le plus haut pourcentage 
de vente des calendriers 2015-2016. Pour souligner cet 

Transport scolaire : 
la sécurité « en image » 

à tous les mois de l’année scolaire 2015-2016

Alicia Cormier, adaptation scolaire, École Saint-Joseph
Règle de sécurité : 
Alicia ne bouscule pas les autres et laisse d’abord monter les plus 
jeunes et les aide au besoin.

Émile Fortin, Maternelle, École L’Aquarelle
Règle de sécurité : Émile demeure assis et reste en place

Sophia Déragon, Maternelle, École Roméo-Salois
Règle de sécurité : Sophia regarde dans les deux sens avant de 
traverser la rue.

Maude Valotaire, 1re année, École Cyrille-Brassard
Règle de sécurité : Maude regarde dans les deux sens avant de 
traverser la rue.

Mayte Alejandra Galvis Agudelo, 2e année
École à l’Orée-des-Bois
Règle de sécurité : Mayte Alejandra parle à voix basse, sans 
sacres, menaces ou insultes.

Aurélie Massé, 2e année, École Christ-Roi
Règle de sécurité : Aurélie demeure assise et reste à sa place.

Laurence Morin, 3e année, École Saint-Félix
Règle de sécurité : Laurence garde la tête, les bras et les mains 
dans le véhicule scolaire.

Sarah Déragon, 3e année, École Roméo-Salois
Règle de sécurité : Sarah s’éloigne suffisamment du véhicule 
scolaire pour être bien vue du conducteur (elle compte 10 grands 
pas de géant).

Ève Yergeau, 4e année, École Saint-Étienne
Règle de sécurité : Ève regarde dans les deux sens avant de tra-
verser la rue.

Rose Allie, 5e année, École Notre-Dame-du-Rosaire
Règle de sécurité : Rose écoute et respecte les consignes ou 
directives du conducteur, sans argumenter.

Matthew-J. Marchand, 5e année, École Saint-Majorique
Règle de sécurité : Matthew s’éloigne suffisamment du véhicule 
scolaire pour être bien vu du conducteur (il compte 10 grands pas 
de géant).

Angélie Sylvain, 6e année, École Roméo-Salois
Règle de sécurité :  Angélie attend que le véhicule scolaire soit 
complètement arrêté avant de s’approcher et d’y monter.

exploit, l’école a mérité 1000 $ 
de crédit voyage offert par les 
transporteurs scolaires.

La Commission scolaire des 
Chênes remercie sincèrement 
les transporteurs scolaires pour 
leur généreuse participation à 
la campagne de sécurité et au 
projet de calendrier.

Voici la liste des gagnants, que 
l’on peut apercevoir sur l’une 
des photos accompagnant ce 
texte, en compagnie de Gaétan 
Delage, commissaire et membre 

du comité consultatif de transport, Isabelle Marquis, 
vice-présidente de la commission scolaire, Mélissa 
Ledoux, régisseure au transport, les représentants des 
différents transporteurs et, bien entendu, la mascotte 
« Bubusse » :

Félicitations à Ryan Leclerc-Allard et à Andy Tessier, deux 
élèves de première secondaire à l’école Jean-Raimbault ! 

Dans le cadre d’une activité offerte le midi, ils ont réussi 
à inventer un appareil enclenchant une cascade d’évé-
nements, le dernier événement étant le lancer d’un pro-
jectile le plus près possible d’une cible. Leur appareil 
devait respecter les exigences présentées dans le cahier 
des charges en prévision de la compétition.

Leur débrouillardise et leur persévérance les ont 
conduits à l’Université du Québec à Trois-Rivières. Ils 
ont participé à la finale régionale du Défi génie inven-

Défi 
génie inventif

tif organisé par le conseil du loisir scientifique de 
la Mauricie et du Centre-du-Québec. Ils ont très bien 
représenté leur école ! 

Sur la photo, on reconnaît Ryan Leclerc-Allard (à gauche) 
et Andy Tessier (à droite). Ils sont accompagnés d’Hélène 
Garneau, enseignante et Annick Lafond, technicienne en tra-
vaux pratiques. Au cours de l’année, Styve Nadeau (absent 
sur la photo) a également collaboré à la supervision des 
cinq équipes impliquées dans cette activité. 
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Le 10 avril dernier, six élèves du programme d’esthétique du CFP Paul-Rousseau – immeuble Saint-Frédéric, et 
leur responsable, Carole Pelletier, ont épilé les jambes de 15 garçons qui se sont portés volontaires pour soutenir 
le Relais pour la Vie. 

L’activité a permis de ramasser 192 $ qui seront remis à la Société canadienne du Cancer. Rappelons que 50 
élèves de l’école Marie-Rivier organisent des activités pour venir en aide aux personnes éprouvées par le cancer. 
Les élèves iront ensuite marcher toute la nuit du samedi 6 juin au Centre récréatif Saint-Jean-Baptiste, événe-
ment organisé par Le Relais pour la Vie.

Le CFPPR- Soins esthétiques 

participe au Relais pour la vie!

Hello
Goodbye !

C’est en paraphrasant quelques chansons du mythique 
groupe anglais que notre quatuor local (musical lui aus-
si) quittera le  Long And Winding Road d’une carrière 
professorale bien remplie.

En effet, Pierre Moncion, Gilles Le Boutillier, Russell 
Moreau et Louise Parenteau, nommés en ordre archéo-
logique (!) quitteront à la fin de cette année leur fonc-
tion commune de spécialistes en musique au primaire 
pour séjourner dans la félicité du Strawberry Fields 
(forever) des retraités!

Nos heureux fab four totalisant à eux quatre plus d’un 
siècle d’expérience, l’heure est donc venue de céder 
la place à la jeunesse. Alors, pour le bien de tous . . . 
Let It Be !

Deux médaillés du 
Lieutenant-Gouverneur 

au CFP
Paul-Rousseau

Le samedi 25 avril dernier avait lieu, à Plessisville, 
la cérémonie de remise des médailles du Lieute-
nant-gouverneur pour la jeunesse. Cette médaille 
est  décernée en reconnaissance de l’engagement, 
de la détermination et du dépassement de soi de 
jeunes de moins de 29 ans qui ont ou qui ont eu 
une influence positive au sein de leur communauté. 

Le Centre de formation professionnelle Paul-
Rousseau était fier de présenter deux élèves 
cette année : Olivier Paul, finissant au pro-
gramme en Électricité, concomitance DES/DEP 
et Alexandra Beauchesne, finissante au DEP en 
Pâtisserie.

Deux parcours exceptionnels et inspirants pour tous 
les élèves de la formation professionnelle. 

Une soirée film a eu lieu le 27 mars dernier à l’école 
Duvernay. Cette belle activité de financement,  avec 
pop-corn, pyjamas et sourires à volonté,  a rapporté 
une belle somme d’argent pour les activités thémati-
ques des élèves et pour les inscriptions du parascolaire.  
Ce fut un grand succès! Merci au comité organisateur 
et aux parents bénévoles!

Duverciné
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L’école
aux 

Quatre-Vents 
souligne 

la Semaine 
du français!

À la fin du mois de mars, à l’école aux Quatre-
vents, s’est déroulée la Semaine du français. Plu-
sieurs activités ont été vécues, du préscolaire à la 
6e année. Parmi celles-ci, la création  d’un abécé-
daire collectif, les 15 minutes de lecture de lecture 
collective un peu partout dans l’école ainsi que la 
Foire du livre.  Cette activité a permis de remettre 
en circulation environ 1 300 livres sur les 1 400 
reçus!

Nathalie Simard
Enseignante

Le 15 avril, Yan Grisé, enseignant à l’école à l’Orée-
des-Bois s’est vu décerner le prix hommage bénévolat-
Québec, qui est la plus grande distinction soulignant 
l’implication bénévole au Québec. Ce prestigieux prix 
est remis par l’Assemblée nationale.

Depuis plus de 14 ans, Yan est bénévole au Centre 
communautaire récréatif Saint-Jean-Baptiste de Drum-
mondville. Il s’est impliqué dans toutes les sphères du 
centre, allant des activités de financement, des fêtes 

Ça mérite d’être souligné!

Le Prix provincial 
« hommage bénévolat-Québec » 

remis à Yan Grisé, 
enseignant de l’école à l’Orée-des-Bois.

(Fête nationale, Fête des Flocons...), à l’organisation 
d’activités diverses ou siéger sur le conseil d’adminis-
tration. M. Grisé est plus actif bénévolement auprès de 
la clientèle adolescente en les impliquant dans l’orga-
nisation d’activités comme des discothèques, sorties 
ou camp d’été. Il va sans dire que la Commission 
scolaire des Chênes et les membres de l’équipe-école 
de l’école à l’Orée-des-Bois félicitent Yan Grisé pour 
cet accomplissement exceptionnel et son engagement 
bénévole. 

Disparue de la scène littéraire depuis trois ans, la popu-
laire série jeunesse MAX FOUINEUR est de retour pour 
le plus grand plaisir de ses nombreux fans dans les éco-
les de la Commission scolaire des Chênes!

L’auteur, Sylvain Lacharité, spécialiste en anglais aux 
écoles Saint-Bonaventure, Saint-Eugène et Des 2 Riviè-
res (Saint-Lucien) est très heureux de renouer avec ses 
lecteurs et lectrices à travers la province. D’ailleurs, de-

puis son retour, les résultats sont extrêmement positifs.
« Ma nouvelle maison d’édition est plus que satisfaite des 
résultats obtenus lors des salons du livre de Trois-Rivières, 
Québec et Edmundston (N-B). La série MAX FOUINEUR 
semble toujours plaire à la jeune clientèle (à partir de 8 ans), 
mais aussi aux ados et aux adultes. Il y a même une dame 
de 75 ans qui s’est procuré la série! J’oserais affirmer que je 
suis un des auteurs dont les livres se vendent le plus lors des 
salons! », relate l’auteur d’un ton satisfait.

Les élèves qui voudraient se procurer cette palpitante 
série d’aventures peuvent demander les quatre tomes à 
la librairie Buropro ou par le biais d’Internet, sur le site 
de la maison d’édition « Dans la Vraie Vie ».

La série
Max Fouineur

est de retour!
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« La démocratie scolaire serait-elle devenue un luxe ? » C’est 
là l’une des questions que se posent le président de 
la Commission scolaire des Chênes, M. Jean-François 
Houle, et ses collègues commissaires. En conférence de 
presse, M. Houle a répliqué aux dernières sorties du 
ministre de l’Éducation, de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche, M. François Blais, notamment au sujet 
du sort qu’il semble réserver aux élus scolaires. 

« Si l’on en croit le Ministre, notre société n’aurait plus les 
moyens de dépenser 20 millions $ à tous les 4 ans, pour 
maintenir la démocratie scolaire. On parle d’environ 2,50 $ 
par individu sur quatre ans. Il est vrai que les électeurs ne se 

lation de cette dépense, mais elle en a créera d’autres : frais 
de fonctionnement d’un conseil d’administration et augmen-
tation de la rémunération de la direction générale et/ou des 
directions d’établissements qui se retrouveraient avec des 
responsabilités plus grandes. Au chapitre financier, il n’y a 
vraiment pas suffisamment d’avantages en perspective pour 
retirer aux citoyens le droit d’élire leurs dirigeants scolaires. Il 
y a même lieu de croire qu’on assisterait à une hausse de frais 
administratifs par l’obligation de mieux rémunérer près de 
3 000 directions d’établissements après avoir aboli quelque 
780 postes de commissaires et présidents et les avoir rem-
placés par des administrateurs, » d’arguer Jean-François 
Houle.

constitue leur gagne-pain principal. « Les salaires qu’ils 
reçoivent pour les services publics qu’ils rendent ne sont que 
symboliques, surtout en ce qui a trait aux commissaires. Ils ne 
jouissent d’aucun avantage indirect comme des comptes de 
dépenses ou autres choses du genre. Qui plus est, ils se sont 
présentés devant l’électorat dans un contexte politique qui 
ne leur donnait pas bonne presse au départ. S’ils se battent, 
ce n’est que pour des valeurs de démocratie et d’engage-
ment social », clame M. Houle 

Les gouvernements 
en partie responsables 

S’il n’en tient qu’au président, les gouvernements qui 
se sont succédé, depuis 7 ans, sont en bonne partie 
responsables de la précarité de la démocratie scolaire. 
Cela ne veut pas dire que certaines critiques adressées 
aux commissions scolaires ne sont pas fondées. « Cela 
dit, envisagerions-nous l’abolition des élections municipales 
parce que certaines administrations locales ont commis des 
erreurs? », se questionne le président. Selon M. Houle, 
on a infantilisé la structure. On a sciemment éloigné 
l’électeur de l’urne scolaire. On l’a fait pour s’accapa-
rer et centraliser le pouvoir en éducation. Le ministère 
de l’Éducation ne veut plus s’enfarger dans les pou-
voirs locaux en éducation pour faire sa loi. C’est une 
constante de ce gouvernement qui met la hache dans 
les organismes de représentation et de concertation 
régionaux. « Le gouvernement ne veut plus d’élus scolai-
res qui viennent contredire son discours des cinq dernières 
années voulant que la baisse du financement et les coupures 
en éducation peuvent se faire sans toucher aux services à 
l’élève, » affirme M. Houle.

Le personnel 
appelé à prendre part au débat

Le président et ses collègues souhaitent que les mem-
bres du personnel de la commission scolaire s’intéres-
sent à la question. La démocratie scolaire ne devrait-el-
le pas être considérée comme un facteur de priorisation 
de l’éducation dans la société québécoise. Au lieu 
d’abandonner devant l’apathie des électeurs en matière 
scolaire, pourquoi le gouvernement ne fait pas en sorte 
de revivifier la démocratie scolaire et inciter la popu-
lation à s’y intéresser. Pourquoi on considérerait plus 
important le vote municipal pour les enjeux de travaux 
publics, de loisirs ou de zonage, etc, par rapport au 
vote en éducation? «Le personnel de la Commission scolai-
re pourrait prendre une part active dans cette réflexion. Il est 
temps que l’on favorise la démocratie scolaire car intéresser 
davantage la population à la chose scolaire ne peut qu’aider 
tous les acteurs du milieu.» conclut le président.

Avenir des élus scolaires
Le personnel des Commissions scolaires

doit s’y intéresser
selon Jean-François Houle et ses collègues commissaires

Crédit-photo : Ghyslain Bergeron – TC Média

Conseil d’administration ou conseil 
d’élus ? 

Selon le président, la nomination d’un conseil d’admi-
nistration pour remplacer un conseil d’élus, tel que 
semble le prôner le Ministre, n’empêchera pas les ensei-
gnants d’enseigner et les élèves de se scolariser. C’est 
clair. Toutefois, chaque élu scolaire qui siège ou a déjà 
siégé sur un conseil d’administration le dira : un élu est 
imputable auprès de la population, contrairement à un 
membre de conseil d’administration. 

« Chez-nous, l’une des grandes richesses de notre démocra-
tie scolaire est sans aucun doute l’absence totale de partisan-
nerie ou d’à priori politique. Chacun des dossiers est étudié 
au mérite. L’allié d’un commissaire sur une question pourra 
être son opposant dans le dossier suivant. C’est la beauté de 
la chose. Cette situation amène souvent des compromis pour 
tenter de rallier tout le monde. Cette politique de collabora-
tion est 100 fois plus satisfaisante et constructive que celle 
d’opposition qui se vit à l’Assemblée nationale », fait valoir 
M. Houle. Selon ce dernier, la lutte des élus ne peut 
surtout pas être vue comme celle de gens qui ont des 
« jobs à sauver ». À des Chênes, la quasi-totalité des 
élus scolaires occupe déjà un emploi rémunérateur qui 

bousculent pas aux portes des bureaux de scrutin. L’explica-
tion de ce phénomène est simple : nos différents gouverne-
ments, sous la pression d’une partie de la population 
souvent victime de désinformation, s’affairent, depuis plu-
sieurs années, à décourager la population à exercer son droit 
de vote en diminuant les enjeux locaux, » clame d’entrée 
de jeu le président.

Monsieur Houle rappelle qu’un élu scolaire est redevable 
de son administration devant la population en général. 
L’élu est dévoué à sa fonction. C’est une personne de 
proximité à qui les citoyens peuvent parler facilement. 
L’élu se spécialise dans le domaine de l’éducation et 
permet une meilleure participation citoyenne dans les 
décisions qui concernent les élèves, leurs parents et les 
employeurs de la région.

Pas d’économies à faire

Le président affirme qu’à la Commission scolaire des 
Chênes, les salaires et dépenses du conseil des commis-
saires atteignent globalement 0,16 % de tout le budget 
de la commission scolaire (autour de 6 500 $ pour un 
commissaire et 27 000 $ pour la présidence). « On aura 
beau prétendre que l’abolition des élus entraînera une annu-
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26 élèves du CFGA Sainte-Thérèse, 10 élèves du CFP 
Paul-Rousseau et 6 accompagnateurs ont pris part à la 
grande aventure de la course au secondaire du Grand 
Défi Pierre Lavoie. Rappelons que le CFGA Sainte-
Thérèse est la seule école du grand Drummondville 
dont la candidature a été retenue. Ce grand défi est 
une course à relais jour et nuit de 30 heures de Québec 
à Montréal, totalisant une distance d’environ 250 km. 
Près de 5 000 élèves et accompagnateurs (110 éco-
les) provenant de partout au Québec y participent. Le 
départ fut lancé vers 8 h 15 à Québec et le convoi de 

En mars dernier, monsieur Mario Karsh, professeur, a 
accueilli à l’intérieur de ses groupes de P.O.C. (Projet 
personnel et consommation), madame Pascale Lessard, 
conseillère jeunesse à la Caisse Desjardins de Drum-
mondville. 
 
Elle s’est adressée aux élèves de 5e secondaire sur 
différents sujets comme :
• comment préparer un budget pour leurs futurs 
 projets (ex : études);
• des notions sur le crédit;
• des taux d’intérêts;
• l’aide financière;
• savoir comment épargner;
• certains exemples de véhicules de placement;
• etc.
 

110 autobus voyageurs (un par école), s’étirant sur plu-
sieurs kilomètres, a sillonné la route 138 jusqu’à Trois-
Rivières en bifurquant sur la route 132 pour terminer sa 
course à Montréal.

Les élèves retenus pour relever ce défi devaient répon-
dre à certains critères de sélection :

• Être présent aux entraînements du mardi, jeudi et sa-
medi et y démontrer son engagement et des efforts 
soutenus;

• Participer à l’activité de financement (souper spa-
ghetti du 27 mars dernier au CFP Paul-Rousseau), 
aux dîners rencontres, aux réunions d’information, 
à l’événement familial et amical (Méga yoga du 11 
avril dernier au Cegep de Drummondville), à l’acti-
vité avec l’école primaire à l’Orée-des-Bois (course à 
relais du 28 avril) et s’y impliquer;

• Démontrer un esprit sportif et un esprit d’équipe.
 Les élèves participants peuvent compter sur l’enga-

gement de Stelpro et son président, M. Yves Cha-
bot, qui s’associe au projet à titre de commandi-
taire majeur pour les soutenir financièrement. Cette 
association permet de couvrir les frais reliés, entre 
autres, au transport par autobus, à l’alimentation et 
à l’équipement. Les valeurs véhiculées par Stelpro re-
joignent celle du Grand Défi Pierre Lavoie : c’est une 
entreprise qui prône l’activité physique, l’adoption de 
saines habitudes de vie et pour qui l’avenir en santé 
est important.

Les élèves sélectionnés pour vivre la course au secon-
daire du Grand Défi Pierre Lavoie : Beatriz Acosta,  
PierAulivier Allard, Ingrid Alarcon Quiroga, Emmanuelle 
Beauchemin, Anne-Marie Bédard, Maude Bélanger 
St-Onge, Kim Bonneau, Nany Chan, Pierre Charron, 
Nancy Désilets, Geneviève Diamond, David Dorion 
Samson, Éliane Forcier, Patrick Gagné, David Gazaille-
Lépine, Yonier Gutierrez, Sabrina Hélie, Cynthia Lamothe, 
Michael Lapointe, Charles Letarte-Rousseau, Josée 
Marchesseault, Marc-Gabriel Mongrain, Laurilynn Morin, 
Oscar Andrey Mujica Galvis, Benoît Paradis-Montambeault, 
Samuel Phaneuf, Yannick Raymond, Marie-Ève Robert, 
Mégan Rocheleau, Antoine Routhier, Éric Roy et Laurie 
Savard.

Le CFGA Sainte-Thérèse : 
l’unique école à participer à la course au secondaire 

du Grand Défi Pierre Lavoie!

Madame Lessard s’est présentée à deux reprises, donc 
un total de dix ateliers, pour 130 élèves environ, sur 
une période de deux semaines, pour expliquer le tout. 
À noter que ça fait déjà cinq ans que notre école béné-
ficie de cette précieuses collaboration.

En terminant, les élèves ont beaucoup apprécié et je 
crois sincèrement que c’est un rouage essentiel de 

la Caisse 
Desjardins 

toujours impliquée 
auprès des élèves de 

5e secondaire 
à La Poudrière

continuer ce beau partenariat pour les prochaines 
années.

Encore merci et à l’an prochain!
 
Mario Karsh
Professeur de P.O.C.
École secondaire La Poudrière
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Les élèves du deuxième cycle du programme particulier 
en musique de l’école Jean-Raimbault ont eu le privilè-
ge de se rendre à Washington pour participer au grand 
Festival de musique Heritage. 

En effet, du 21 au 26 avril, 51 élèves se sont rendus à 
Washington et ont pu ainsi vivre l’effervescence de ce 
festival qui jouit d’une grande réputation. Après plu-
sieurs pratiques assidues au cours des derniers mois, 
les élèves ont enfin pu présenter leurs trois pièces musi-
cales qui ont d’ailleurs été évaluées par trois juges hau-
tement qualifiés possédant un doctorat en musique. 

Le 2 mai dernier se tenait le bazar annuel de l’école Des 
2 Rivières au centre communautaire de Saint-Lucien. 
Les élèves de l’école et les enseignants ont démontré 
leur grand talent artistique et réalisé de magnifiques 
objets qui ont été vendus lors de cette journée. 

Un merci spécial aux élèves et aux enseignants pour 
leur engagement et leurs bonnes idées! Un bravo aux 
élèves qui nous ont surpris par leur talent de vendeur 
et leur ingéniosité!

Un immense merci ! 

À tous nos généreux donateurs: Serres Normand 
Francoeur, Miel Drummond, Loisirs de Saint-Lucien 
ainsi que tous ceux et celles qui nous ont apporté des 
articles pour notre bazar.  

L’argent pour 
Jean-Raimbault 
à Washington!

Ratant l’or de quelques points seulement, ils ont finale-
ment récolté l’argent ! Le groupe a aussi eu la chance 
de visiter les attraits de la grande capitale nationale 
des États-Unis et ils reviennent ainsi la tête pleine de 
souvenirs. Merci à Jean-Guy Parenteau, le maestro, et 

Jasmine Villemure, secrétaire pédagogique pour son 
implication dans l’organisation de ce voyage.

Valérie Auclair
Technicienne en documentation

Une journée de BAZAR exceptionnelle 
à Saint-Lucien !

À tous nos bénévoles qui ont travaillé avec beaucoup 
de cœur et ont fait de cette journée une belle réus-
site : parents, élèves, grands-parents, conseillers 
municipaux.

Au comité des Loisirs, qui a tenu un casse-croûte et ser-
vi pas moins de 13 douzaines de hot-dogs aux visiteurs 
et bénévoles. Ils nous ont d’ailleurs remis les profits de 
leur vente soit une somme de 250 $.  Merci de cette 
belle collaboration école/comité des Loisirs. 

Cette journée fructueuse et collaborative a permis 
d’amasser un montant de 1765 $ qui permettra aux 
élèves de vivre de belles activités.

Guylaine Gardner, directrice

Une nuit au

Biodôme !
Les 23 et 24 avril dernier, les élèves du groupe GARAF 
de 3e secondaire de Jean-Raimbault ont vécu une 
expérience hors du commun. Ils ont eu droit à une 
visite nocturne des 5 différents écosystèmes du Bio-
dôme de Montréal suivie d’une visite de l’envers du 
décor; systèmes de filtration et de ventilation, cuisine 
des animaux, bassins de reproduction, équipements 
et aménagements requis au bon maintien d’écosys-
tèmes en milieu contrôlé.  Une visite tout indiquée 
pour les élèves passionnés par les technologies de 
l’environnement.

Pour la nuit, le groupe s’est installé devant une trame 
de fond spectaculaire, le grand bassin du Golfe du 
Saint-Laurent, où nageaient une centaine de pois-
sons de 20 espèces différentes.  Le lendemain, après 
un très bon déjeuner, nos élèves avaient pour mis-
sion de localiser toutes les espèces d’oiseaux des 5 
écosystèmes à l’aide d’une fiche.  Mission qu’ils ont 
accomplie avec succès! 

Une sortie sous le signe de la réussite avec un grou-
pe intéressé au comportement exemplaire.

Patrick Lampron, enseignant
Annick Lafond, technicienne en travaux pratiques
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L’école secondaire Jeanne-Mance célébrait le retour du 
printemps en cette journée d’accueil P.É.I. qui lui per-
mettait de recevoir des jeunes de 5e année provenant 
de presque toutes les écoles primaires de la Commis-
sion scolaire des Chênes. On comptait 161 élèves de 5e 
année en plus d’une soixantaine de bénévoles, élèves 
du secondaire, enseignants et personnel non-ensei-
gnants, qui ont contribué à l’accueil et à la réalisation 
de cette journée mémorable dans l’esprit de la mission 
du Programme d’éducation internationale.

Répartis en 15 équipes représentant différents pays, 
les élèves ont vécu des expériences sur des sujets très 
variés tels un rallye, des expériences scientifiques et 
technologiques, de l’art dramatique et de l’éducation 
physique, de l’anglais, du français, de l’espagnol, de 
l’art plastique et encore beaucoup d’autres. 

Ça mérite d’être souligné!

Geneviève Leclerc :
une femme d’exception!

Plusieurs employés de la commission scolaire réalisent 
des exploits, font du bénévolat, s’impliquent auprès 
d’organismes, ou encore excellent dans le milieu artis-
tique. Pour sa part, Geneviève Leclerc, technicienne en 
organisation scolaire, repousse les limites au niveau 
sportif.  

De la remise en forme 
aux demi-marathons…

Comme bon nombre de femmes en congé de maternité, 
Geneviève a entrepris de se remettre en forme. C’est à 

ce moment que son histoire deviendra un exploit en 
soi. Jadis, elle s’était inscrite à deux demi-marathons 
(Granby et Longueuil), avec à peine 6 mois pour se 
préparer. Et ce fut payant puisqu’à Longueuil, elle a 
terminé le demi-marathon avec un temps de 2 heures 
11 minutes. 

Des demi-marathons 
aux entraînements de « Beachbody »…

Parallèlement à ses entraînements de course à pieds, 
La nouvelle maman cherchait un moyen de s’entraîner 
à la maison sans devoir sortir au gym et ainsi être en 
compagnie de son bébé. Geneviève a donc débuté des 
entraînements de « beachbody ».

La nouvelle entreprise 
du coach Geneviève…

Ayant obtenu des résultats rapidement, cela l’a inspiré 
pour créer une page facebook et entraîner des gens à 
son tour. Cette page est suivie par près de 3 000 per-
sonnes à l’heure d’écrire ces lignes.   

Il est possible de consulter la page facebook de la nouvelle 
entreprise de Geneviève en suivant ce lien : https://www.
facebook.com/coachgenevievel?pnref=lhc ou 
en recherchant : Geneviève Leclerc Fitness & Nutrition.

De la maison vers Los Angeles!

À la suite d’un concours, elle s’est classée première avec 
son équipe parmi près de 6 000 équipes américaines et 
canadiennes.  Elle a donc obtenu un laissez-passer pour 
aller s’entraîner à Los Angeles avec la célèbre entrai-
neur, Autumn Calabrese, qui est la vedette de plusieurs 
DVDs d’entrainements reconnus et participe à plusieurs 
compétitions à l’échelle nationale. 

Geneviève et les trois autres gagnantes de l’équipe 
(Emilie Robidas, de la Colombie Britannique, Véroni-
que Dagenais, de Sherbrooke et Karolann Robinson, de 
Gatineau) ont donc eu droit à un traitement VIP pen-
dant trois jours. Parmi toutes les activités qui sortaient 
de l’ordinaire, on comptait une visite au siège social de 
«Beachbody».  D’ailleurs, elles ont eu droit à un accueil 
chaleureux et émouvant de la part de tous les membres 
de l’équipe de Beachbody.

Par la suite, les quatre femmes ont eu un entraînement 
privé avec Autumn Calabrese. Avant de revenir au pays, 
elles ont pu profiter de DisneyLand et le bureau chef 
de Beachbody a offert aux quatre femmes une Apple 
Watch.  Des souvenirs impérissables pour ces passion-
nées de l’entrainement à la maison. 

Geneviève Leclerc en compagnie 
d’Autumn Calabrese.

À l’extrême droite Geneviève, qui accompagne les trois 
autres gagnantes du Canada.

Notre but premier était, bien sûr, de faire connaître le Programme d’éducation internationale, mais nous croyons que 
si le passage tant redouté au secondaire se passe bien pour plusieurs de ces jeunes, ce sera, en partie, grâce à des 
expériences humaines telles que celle-ci. Ces liens tissés entre nos établissements forment une trame solide pour le 
vécu éducatif de tous les élèves de notre commission scolaire. 

Un  merci aux directions des écoles primaires et aux enseignants de 5e année pour leur collaboration au processus de sélection. 

Journée d’accueil 
des élèves de 5e année 

au P.É.I.
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Le 5 juin prochain se tiendra à Drummondville la 11e 
journée de formation des techniciens et techniciennes 
en travaux pratiques de l’Association pour l’enseigne-
ment de la science et de la technologie au Québec 
(AESTQ). 

La Commission scolaire des Chênes recevra quelque 
300 techniciens œuvrant en enseignement de la 
science et de la technologie dans les écoles du Qué-
bec dans le cadre de cette journée de formation qui 
leur permettra de découvrir l’innovation et le dyna-
misme drummondvillois. Sous le thème Les sciences 
et la technologie au service de l’environnement : c’est 
diVERTissant!, le comité organisateur local, formé de 
onze techniciens de la Commission scolaire des Chênes, 
est à l’œuvre depuis plusieurs mois déjà afin de faire 
de ce rendez-vous annuel un moment privilégié de 
formation, de ressourcement et de réseautage. 

Des projets locaux innovants

En plus des activités de formation traditionnellement 
offertes lors de cette journée de formation (ateliers, 
tables rondes et conférences), l’équipe scolaire loca-
le, incluant des techniciens, des enseignants et des 
conseillers pédagogiques, mettra au premier plan les 
nombreux projets, activités et partenariats en œuvre 
dans la région et démontrera aux participants de quelle 
façon des acteurs publics et privés drummondvillois ont 
su unir leurs efforts dans un projet éducatif commun.
 

Au nombre des projets innovants 
présentés : 

Le projet Mirage, mobilisant les apprentissages vers 
une problématique réelle, la survie d’un jeune faucon 
(espèce menacée).

La collaboration entre la compagnie Waste Manage-
ment et la Commission scolaires des Chênes pour la 
protection de l’environnement. 

À la fin du mois d’avril, des élèves du deuxième cycle 
du programme particulier en danse de l’école Jean-
Raimbault ont eu l’opportunité de se rendre à New 
York pour un voyage consacré à leur grande passion : 
la danse.

Ce voyage tant attendu par les 50 danseuses leur aura per-
mis de s’ouvrir sur le monde de la danse et enfin constater 
comment celui-ci rayonne en dehors des murs de l’école. 

En effet, en plus d’assister à la comédie musicale 
Mathilda sur Broadway, elles ont eu la chance de par-
ticiper à une classe de danse style Broadway avec des 
artistes de cette troupe. Elles ont aussi participé à une 
classe de hip-hop et de Jazz « Simonson » avec des 
enseignants renommés. Une expérience unique!

Les élèves sont revenues de New York la tête pleine de 
nouveaux rêves et plus motivées que jamais à danser.

Valérie Auclair
Technicienne en documentation

Un rendez-vous unique pour les techniciens en travaux pratiques du Québec 

à découvrir l’innovation Drummondvilloise
Le 5 juin 2015, à l’école secondaire Marie-Rivier

Durant la journée, des stations extérieures seront éga-
lement mises en place afin de faire découvrir et vivre 
aux participants différentes activités développées par 
l’équipe d’Opération PAJE : bandes riveraines, inven-
taire des micromammifères, analyse de la qualité de 
l’eau, identification de poissons, etc. 

Un souper Génial!

Le 4 juin, Martin Carli, coanimateur de l’émission 
Génial!, diffusée sur les ondes de Télé-Québec, offrira 
un souper-conférence portant sur l’émission Génial!, sa 
préparation, les coulisses du décor, les choix au niveau 
scientifique et technologique, l’impact sur l’intérêt des 
jeunes et moins jeunes envers les sciences et la 
technologie

Une nouveauté : 
le prix Gaston-St-Jacques!

En fin de journée, dans le cadre du coquetel de 
fermeture les participants pourront découvrir quelques 
produits locaux. De plus, le prix Gaston-St-Jacques sera 
décerné à un technicien s’étant démarqué par son ap-
port particulier dans le domaine de l’enseignement des 
sciences et de la technologie.

La remise du prix Gaston-St-Jacques est rendue possi-
ble grâce à l’appui de Prolabec, fournisseur québécois 
de matériel scientifique.

De Jean-Raimbault à New York!
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Le mois d’avril fut le mois de l’autisme.  Pour cette occa-
sion, des activités de sensibilisation ont eu lieu à l’école 
Duvernay  telles que la lecture de livres aux élèves du 
régulier, des mises en situation et le port du ruban qui 
symbolise la complexité et le mystère entourant le spec-
tre de l’autisme.

Deux élèves du groupe 700 et le groupe 800, accom-
pagnés du groupe 585, ont offert un magnifique spec-
tacle de musique. 

De plus, un casse-tête géant, réalisé par Mme Molly, 
T.E.S. en adaptation scolaire, est exposé dans le gym-
nase. Celui-ci nous présente les forces et les passe-
temps préférés de nos élèves en adaptation scolaire.

Finalement, le 29 avril, pour fêter cet événement, le 
personnel de l’école ainsi que les élèves étaient invités 
à se vêtir en bleu. Un grand merci aux membres du 
personnel et aux élèves.

Dans le cadre du souper hommage organisé par le 
comité Affaires au féminin de la Chambre de commerce 
et d’industrie Drummond, un clin d’œil a été fait à des 
femmes qui ont marqué les 200 dernières années dans 
la ville de Drummondville.

Des enseignantes au P.E.I des écoles Jeanne-Mance et 
du Collège Saint-Bernard ont identifié des jeunes filles 
pouvant faire une recherche et une présentation sur 
l’une de ces femmes et c’est ce qui a été fait. Lors du 
coquetel précédant le souper, les jeunes filles étaient 
dans la salle, près d’un chevalet, prêtes à présenter la 
femme qu’elles avaient choisie. 

Elles présentaient leur réalisation, leur impact. Elles ont 
ensuite été invitées à prendre part au souper, en com-
pagnie de femmes d’affaires. Question de préparer la 
relève.

Les 4 jeunes filles de Jeanne-Mance, Laurie Bourgeois 
(5e secondaire) Juliette Beaudoin, Jasmine Bureau, 
Sophie Mclelllan (2e secondaire), ainsi que leur ensei-
gnante Annie Jutras, ont fait un excellent  travail.

Des élèves de Jeanne-Mance
rendent hommage à des femmes

qui ont marqué
le paysage drummondvillois!

Sur la photo, on peut reconnaître l’enseignante Annie 
Jutras, Johanne Lachapelle, membre du comité Affaires 
au féminin, Luc Gaudreau, président de la Chambre de 
commerce et d’industrie Drummond, l’enseignante au 
Collège Saint-Bernard, accompagnés des élèves.

Le mois de 
l’autisme

à l’école Duvernay



Dans le cadre du grand défi Pierre Lavoie « Lève-toi et 
bouge », deux activités ont été organisées pour faire 
bouger les élèves, leur famille ainsi que les membres du 
personnel de l’école Saint-Majorique. 

Le vendredi 8 mai, un défi jogging était au programme, de 
20 à 40 minutes de course selon le niveau de l’élève. Le but 
n’était pas la compétition mais bien le dépassement de soi.

La deuxième activité s’est déroulée le jeudi 14 mai. 
Deux sessions de 45 minutes de Zumba tonic, ont per-
mis d’accumuler plein de cubes énergie pour l’école.

Un merci particulier au Centre communautaire Pierre 
Lemaire qui a permis la tenue de cette activité.

Le Centre de formation générale aux adultes Sainte-
Thérèse et le Syndicat de l’enseignement de la région 
de Drummondville ont tenu leur activité reconnaissance 
du concours d’écriture « Ma plus belle histoire » le 7 
avril dernier.

Organisée pour une douzième année par la Fédération 
des syndicats de l’enseignement (FSE-CSQ), la popu-
laire activité d’écriture destinée aux adultes en forma-
tion culmine par la publication de 51 textes s’étant le 
plus démarqués dans un recueil national tiré à 5 500 
exemplaires. Cette année, plus de 400 textes ont été 
recueillis, dont 50 provenaient de la Commission sco-
laire des Chênes.

Des 41 participantes et participants, sept élèves ont 
vu leur texte publié dans le recueil « Ma plus belle 
histoire » :

Jennifer Socquet, appuyée par son enseignante Bri-
gitte Plante, qui s’est vu remettre la mention Coup de 
cœur pour le meilleur texte de la cuvée 2015, recevant 
ainsi un grand prix d’une valeur de 500 $. D’ailleurs, Jici 
Lauzon, parrain de cette activité, a procédé à la lecture 
publique de son texte intitulé : « Un nouveau départ » 
lors de la remise de son prix à Québec;

Gaby Després, 
appuyé par son enseignant Pierre Lavigne;
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Sébastien Beaudette, 
appuyé par son enseignante Josianne Corriveau;

Kim Forcier, 
appuyée par son enseignante Jessica Desmarais;

Samantha Halde Leblanc, 
appuyée par son enseignant Pierre Lavigne;

Noémie Lamoureux, 
appuyée par son enseignante Louise Lévesque;

Amélie Larouche, 
appuyée par son enseignante Monique Doyon.

De plus, l’équipe enseignante a remporté le prix Coup 
de pouce, prix reconnaissant le dynamisme et la créati-
vité des milieux et leurs équipes enseignantes. Félicita-
tions à l’ensemble du personnel enseignant du secteur 
de l’éducation des adultes qui est au cœur même de la 
réussite, de même qu’aux récipiendaires.

Dévoilement des gagnantes et gagnants de l’édition 2015 du concours d’écriture 

« Ma plus belle histoire »

Saint-Majorique

bouge!


